



## Hospital Materno Dr. Reynaldo Almánzar fomenta importancia de registro de nacimiento oportuno

Miércoles, 21 Mayo 2025

**Santo domingo Norte.-** Con el objetivo de sensibilizar en torno a la importancia del registro de nacimiento oportuno, el hospital Materno Dr. Reynaldo Almánzar (HMRA) orienta mediante charlas a las usuarias, en el área de consulta del centro de salud.

El enlace del Registro de Nacimiento Oportuno y Declaración fuera de plazo o tardía del Consejo Nacional para la Niñez y Adolescencia (CONANI), Devora Pascual Almengo, explica a las pacientes, que la declaración es el medio o la vía para garantizar el derecho a la identidad de niñas, niños y adolescentes.

“El registro de nacimiento oportuno se hace en este hospital materno desde el primer día que la madre da a luz, se le otorga el documento de nacido vivo del bebé y luego pasa a la oficialía localizada en el primer lugar de este hospital con cédulas de la madre y padre y si es casada el acta de matrimonio”, puntualizó Pascual.

El Registro de Nacimiento oportuno es totalmente gratis, el proceso solo toma 10 minutos y trabajan todos los días, incluidos los feriados.

Durante la charla también se orienta y concientiza a las mujeres a denunciar los casos de abusos sexuales, tomando en cuenta que muchas menores de edad quedan embarazadas mediante una violación sexual.

Producto del trabajo que se realiza en el hospital Reynaldo Almánzar, en coordinación con la oficialía civil y CONANI se ha logrado obtener una mayor tasa de registros de nacimiento oportuno, contribuyendo a la reducción de la tasa de niñez sin declarar en el país. También gracias a la concientización y apoyo otorgado a las usuarias, se han podido obtener denuncias contra violadores de niñas y adolescentes. El hospital Materno cuenta con un área de consulta para adolescentes y de psicología familiar.

<https://hmra.gob.do/index.php/noticias/item/788-hospital-materno-dr-reynaldo-almanzar-fomenta-importancia-de-registro-de-nacimiento-oportuno>

Director del HMRA resalta implementación del protocolo migratorio en hospitales



## **Novas, afirmó reducción en la tasa de embarazos en adolescentes**

**Jueves, 29 Mayo 2025**

**Santo Domingo Norte.-** El director del hospital Materno Dr. Reynaldo Almánzar (HMRA), Freddy Novas afirmó que el protocolo migratorio para la atención a extranjeros en los centros de salud de la red pública, se cumple como ha dispuesto el presidente de la República, Luis Abinader, respetando los derechos humanos de cada usuaria en estado de ilegalidad. Aseguró que todo inmigrante recibe las atenciones médicas como establece el protocolo de salud.

“El protocolo consiste en recibir a toda paciente extranjera que llegue al centro en busca de atención médica, se le requieren los documentos que acrediten su estatus legal en el país y se agota el proceso de evaluación. Si la paciente está en estado de gestación y requiere ingreso se hace hasta que la madre tenga a su bebé, ya luego se cumple con los lineamientos migratorios a través del trabajo en equipo con el personal de Atención al Usuario, Servicio Social, Conani y de Seguridad”, explicó el doctor Novas.

La iniciativa forma parte de las 15 medidas que ha tomado el Gobierno dominicano, en procura de garantizar la sostenibilidad del sistema de salud y asegurar una atención equitativa a la población.

En otro orden, el galeno también resaltó los avances en la disminución de los embarazos en adolescentes, gracias a los programas que se han establecidos en los hospitales, especialmente en las maternidades del país, como son unidades de atención a las adolescentes, planificación familiar y orientación psicológica en caso que lo amerite.

Destacó que en el hospital Dr. Reynaldo Almánzar la tasa de adolescentes en estado de gestación ha disminuido a un 14 por ciento y se han planificado en el periodo enero – mayo 720 menores de edad.

El doctor Novas habló de estos temas durante su participación en el programa El Despertador que se transmite por el canal Color Visión.

<https://hmra.gob.do/index.php/noticias/item/789-director-del-hmra-resalta-implementacion-del-protocolo-migratorio-en-hospitales>